
Estado do Rio de Janeiro     

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAÉ 

Secretaria Municipal de Saúde 

Conselho Municipal de Saúde 

End: Rua Teixeira de Gouveia, 469, Centro Macaé, RJ 
Tel: (22) 2793 0217 CEP: 27910 -290 

semusacmsmacae@yahoo.com.br 

 
 

    Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde ocorrido no dia  1 

dez de dezembro de 2015 no auditório Erosita França Leclerc do 2 

CMS/Macaé iniciado ás 09:50 onde o conselheiro/Presidente  Sebastião de 3 

Paula Piraí deu inicio agradecendo a presença de todos  conselheiros(as) 4 

presentes e demais visitantes. Após deu inicio a pauta do dia passando a 5 

palavra para a Conselheira e Assesssora técnica do Conselho Senhora 6 

Magda Soraia Delfino que agradeceu em primeiro lugar a Deus pela dádiva 7 

de estar a serviço do SUS Universal e integral, Um Feliz Ano Vindouro de 8 

realizações e desejando  Boas Festas a todos com saúde, harmonia e Paz. 9 

Falou que percebe que ainda juntos precisamos entender na íntegra oque é 10 

Conselho, seu papel e o papel do conselheiro (a) e as necessidades de 11 

adequar este dentro das Leis e Resoluções da Saúde de forma paritária, e 12 

recomenda ao pleno que delibere a Secretaria Executiva levantar e tornar 13 

público as deliberações pertinentes ao conselho, incluindo nestas 14 

resoluções as viagens de Conselheiros (as) e todo corpo Executivo/Técnico 15 

do CMS a participarem, dando prazo para o Gestor para cumprimento das 16 

Deliberações/Resoluções publicadas, as prestações de contas da SEMUSA 17 

e da Conferência Municipal de saúde de 2015, acompanhamento deste por 18 

usuários, profissionais vezes Gestores de outro seguimento junto a 19 

SEMUSA, reuniões, consórcios, cumprindo todo aprendizado e 20 

capacitações, pois uma vez que a Representante Elaine Antunes tem 21 

dificuldade de representar bem a SEMUSA e compreender, interagir com 22 

este CMS realizando trocas da qual se mantenha o mesmo objetivo SUS, 23 

respeitando as Leis da gestão da Saúde e que o compete ao Controle Social 24 

– Órgão permanente e deliberativo das ações e serviços da SEMUSA, 25 

Fundo Municipal, HPM, HPMS e Anexo Irmãs do Horto, são difícil esta falta 26 

de articulação desde Janeiro a Dezembro. Magda comentou que estamos 27 

sem computador, impressora, a porta se encontra sem mola pondo até 28 

mesmo em risco os funcionários e qualquer pessoa que chega ao Conselho, 29 

o ar condicionado com defeito da recepção e o ar do auditório a mesma 30 

coisa, as paredes com mofo e caindo esboço. Um absurdo todas essas 31 

coisas e lembra que todas essas solicitações, esses problemas existentes 32 

foram feitas várias vezes em oficio pedindo a reforma e a ultima solicitação 33 

foi feita em 13 de outubro, a qual o Secretario de Saúde Dr. Pedro Reis 34 

Pereira solicitou a sua representante/SEMUSA neste conselho que é a 35 

Conselheira Elaine Antonio Antunes Passos para que junto ao Secretário 36 

Executivo do CMS Sr. Alex Sandro Marciano Silva visse todas as 37 

necessidades solicitadas e que a mesma providenciasse a execução. 38 

Comentou sobre a oficina de Introdução para Conselheiros de Saúde 39 

realizada pelo CMS e aplicada Pela enfermeira/sanitarista Solange Belchior 40 
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– representante da ABEN – Associação Brasileira de Enfermagem e o Sr. 41 

Urquilei dos Santos Pinheiro - cidadão voluntário e ex. conselheiro estadual 42 

de saúde, ocorrido nos 11 e 12 de Novembro no espaço do SINDISERV 43 

Centro, a qual obteve presente a participação de  mais de 30 pessoas entre 44 

conselheiros(as) e sociedade/profissionais/secretarias, com a presença de 45 

mais  de 12 Conselheiros com um excelente resultado, agradeceu a  todos 46 

os Conselheiros (as) que se empenharam para esta Oficina do Controle 47 

Social acontecer, pois fora aprovado pelo pleno  em Agosto depois da 48 

Conferência, em 29 de  Setembro corrente protocolado na SEMUSA via 49 

oficio CMS 212/2015 em 29/09/2015 de processo 402529/2015 onde este 50 

conselho  solicitou a SEMUSA tais materiais e enviou a programação no dia  51 

seis de novembro e indaga a sua não compreensão porque razão a  52 

representante da SEMUSA junto a este conselho não conseguiu  transmitir 53 

informações corretas ao Secretario de Saúde das decisões do Pleno  deste 54 

CMS e sugere que haja mais atenção da mesma e respeito a  todos que 55 

aqui estão , pois somos todos iguais e cada um com suas  condições mas 56 

aqui dentro do Conselho é saúde SUS, Gestão Pública de Saúde. Todos 57 

somos responsáveis, e relatou do  constrangimento que passou na 58 

SEMUSA devido a omissão desta conselheira Elaine Antonio  junto a 59 

SEMUSA. Magda solicita que esta saiba e faça representar a SEMUSA, pois 60 

assim foi desde janeiro de 2015 até a presente data, principalmente na 61 

Conferência Municipal de Saúde, na Estadual e capacitações a falta de ética 62 

e postura assertiva. A conselheira Magda Soraia continua sua fala e informa 63 

que solicitou novamente ao Fundo Municipal de Saúde informações sobre o  64 

SIOPS- Sistema de Informações sobre Orçamento Público em Saúde – 65 

como preconiza a LC 141/2012,faltando também o Parecer do Controle 66 

Interno  do FMS Exercício 2014 para que possa  fechar o parecer conclusivo 67 

recomendativo da Comissão CIPOFF ao Pleno do CMS em 18 de fevereiro 68 

de 2016, com vista de após 30 de março de 2016 para o fechamento do 69 

RAG 2015 em transição com a nova  comissão Gestão 2016 – 2018 no 70 

prazo de 120 dias que vai no Máximo a junho de 2016, fechamento das 71 

contas do ano de 2015, e caso não haja nenhum  impedimento e 72 

contratempo e boa vontade de informações ao FMS.  Continuando seu 73 

relatório a conselheira Magda Soraia falou do Primeiro Encontro dos 74 

Conselhos/conselheiras (os) da Região Norte em Macaé que foi um 75 

sucesso, ocorrido no dia 18 de Novembro no Auditório Erosita França 76 

Leclerc, registrada em ata toda pauta da reunião falando das necessidades 77 

da região Norte e entendimento municipal do controle social sobre 78 

regionalização, consorcio intermunicipal, pactuações e que a próxima 79 

reunião estava marcada  para o dia 17 ou 18 de Dezembro em São João da 80 

Barra ficando para Janeiro de 2016. Comentou do Curso de Capacitação 81 
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aplicado pelo Conselho Estadual de Saúde-CES/RJ para a Região Norte 82 

que aconteceu em Campos no dia 26 de Novembro no Hotel Confort que foi 83 

e grande aprimoramento e aprendizado sobre o SUS Controle Social, 84 

responsabilidade do conselho e conselheiros (as), comprometimento, sobre 85 

Leis, Atos e Instrumentos de Gestão. Do município de Macaé foram setes 86 

 Conselheiros (as) e inclusive a conselheira/representante da Semusa Elaine 87 

Antonio, da qual esperamos que todos que participaram tenham 88 

compreendido o papel do Conselho e suas atribuições, direitos e deveres, 89 

bem como a Secretaria de Saúde participar seus atos ao Conselho , suas 90 

pactuações, ou seja, ser parceiro do Conselho , dialogando, apresentando 91 

os programas, Planos, PAS, RAG, RELATORIO QUADRIMESTRAL, SIOPS 92 

CONTRATOS, PLANEJAMENTO, REGIONAL ao conselho, Integração e 93 

interação em prol da sociedade SUS e que  somos multiplicadores deste e 94 

lembra ainda mais uma vez que  Conselheiro vai preso sim e estar na 95 

Resolução CNS 453/2012, ao responder pelo seus atos.A conselheira 96 

Magda Soraia comentou que recebeu  por parte da Assessoria de 97 

Planejamento da SEMUSA a Programação Anual de Saúde - PAS 2016 que 98 

foi solicitado em 07 de Dezembro em via email na sexta feira no final da 99 

tarde do dia 27  de Novembro/2015 e que falta publicar a Resolução de 100 

aprovação desta,onde declarou voto contrário nesta aprovação devido ao 101 

CMS não ter participado da elaboração deste e nem opinado . Falou da 102 

publicação do Regimento Interno deste Conselho que foi omitida em 2012 e 103 

que tem que ser publicada, principalmente para a Nova grade Biênio 2016 – 104 

2018 saber como funciona o CMS. Pediu que todos os Conselheiros (as) 105 

leiam o manual do TCU Orientações para Conselheiros de Saúde (se 106 

encontra no portal da Prefeitura - LINK Conselho M. de Saúde) e juntos 107 

temos a melhor compreensão e ação sobre nosso verdadeiro papel e da 108 

secretaria executiva do conselho, da qual devemos também ler o manual de 109 

orientações para as Secretarias Executivas dos Conselhos de saúde de 110 

acordo com a Resolução CNS 453/2012. Continuando a conselheira Magda 111 

Soraia falou sobre a Lei Municipal do Conselho de número 3233/2009, que 112 

foi aprovada pelo Pleno em reunião Ordinária sobre a alteração em 31 de 113 

setembro de 2014 e encaminhado para a PROGEM em 01 de Agosto de 114 

2014 e que se encontrava no Gabinete do Secretario de Saúde, após nossa 115 

reunião extra em 14 de setembro veio para este em 16 de Outubro e que 116 

não foi apreciado ainda. Continuando a conselheira Magda Soraia faz uma 117 

recomendação ao Pleno para aprovação das contas do FMS do ano de 118 

2006 e Plano Municipal de Saúde 2006 (conforme oficio PROGEM 119 

3192/2015, datada em 17 de Novembro de 2015 recebido em 07 de 120 

Dezembro de 2015, que ela já tinha conversado com o Secretario Executivo 121 

Alex Sandro e a Assessora de Planejamento Elaine Antunes via whastapps 122 
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do Conselho em 20 de Outubro de 2015 e que este processo fosse 123 

encaminhado para o CMS para apreciação do teor e posterior reposta, falou  124 

que a  Senhora Elaine, Assessora de Planejamento não deveria ter  125 

respondido ao Fundo Municipal de Saúde um documento que ela não  126 

enviou ao CMS, pois o Secretario Executivo informou que este  processo 127 

não chegou a Secretaria ate a presente data, como foi  mencionado pela 128 

gerente do Fundo Municipal de Saúde em seu despacho folha 12 do 129 

processo Administrativo 402514/2015 e que a PROGEM, que esse 130 

documento fora encaminhada ao CMS para ciência e manifestação, e esse 131 

documento pelo sistema do protocolo integrado em nenhum momento 132 

passou pelo Conselho, ele saiu da Subsecretaria Municipal de Saúde para o 133 

Fundo Municipal de Saúde e de lá para a PROGEM em 05 de Novembro de 134 

2015 e que pode ser conferido pelo sistema. Após a essas explicações do 135 

fato ocorrido a conselheira Magda Soraia propõe ao pleno deste Conselho 136 

que seja aprovada as contas do Fundo Municipal de Saúde do ano de 2006 137 

e o Plano Municipal de Saúde 2006 (ratificar). A Plenária após todas essas 138 

explicações e se sentindo esclarecidas aprovaram as contas do Fundo do 139 

ano de 2006 e o Plano Municipal de Saúde do ano de 2006 por 140 

unanimidade. Comentou ainda que o Dr. Jose Carlos Menezes que foi o 141 

Gerente do Fundo Municipal de Saúde no ano de 2006 estará hoje 10/12/15 142 

no Paço Municipal fazendo a prestação de contas das contas do ano 2006. 143 

A conselheira Magda Soaria fez informes sobre e recomendação quanto a 144 

alteração da Lei do Conselho será para a nova grade  do conselho e que 145 

juntos estaremos trabalhando sobre este  processo da alteração da lei do 146 

CMS 3.233/2009. Comentou da dificuldade que os conselheiros que foram a 147 

Conferencia Nacional em Brasília custeados pelo Estado nos dias 01 a 05 148 

de Dezembro não foram legais, e que passamos por vários 149 

constrangimentos, uma vez que o Conselho  Deliberou o Município custear 150 

as viagens justamente por constrangimentos como esses que  passaram no 151 

ano de 2004 , que nenhum conselheiro iria mais viajar sem diária/ajuda de 152 

custo do município, sem adiantamento , pois se fosse para ir  pelo Estado 153 

que não iriam mais. O conselheiro/Presidente Sebastião Piraí mais uma vez 154 

fala que o Conselho Precisa sim ter a sua autonomia na sua dotação 155 

orçamentária para evitar justamente esse tipo de constrangimento que os 156 

Conselheiros (as) passam. A conselheira Adriana Leclerc complementou 157 

dizendo que a função dos Conselheiros é de relevância publica, que 158 

conselheiros não ganham para estar conselheiro, que trabalham por amor a 159 

causa, mas que o Gestor da Saúde tem que respeitar o Conselho nas suas  160 

deliberações. A secretaria de saúde tem que dar suporte para os 161 

Conselheiros, isso estar em Lei e deve ser respeitada. A conselheira Magda 162 

Soraia comentou que o seu papel no conselho é de passar todas essas 163 
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informações pertinentes ao CMS e a Saúde como Todo, descentralizar 164 

informações e comunicar-se. O conselheiro/presidente Pirai falou que o 165 

conselho precisa ter uma conta especifica no fundo e quem não  estamos 166 

pedindo nada, apenas que seja cumprida a lei  e que o  dinheiro do conselho 167 

não pode ser usado para outro tipo de despesa.A conselheira  Magda Soraia 168 

comenta que no ano de 2009 a 2012 nos fizemos todo  trabalho do CMS 169 

muito bem e que trabalhamos bem na dotação orçamentária,com esta 170 

Gestão 2009. Lembra que a dotação orçamentária dos conselhos esta na 171 

Lei Federal 8142/90 e na Resolução CNS 453/2012. A conselheira Elaine 172 

Antonio pediu que constasse em ata que todas as deliberações do conselho 173 

sejam Publicadas. A conselheira Magda Soraia falou que desde abril do ano 174 

de 2014 o Conselho não participa da reunião dos coordenadores da Saúde 175 

e que isso já foi deliberado pelo conselho e que os Coordenadores deveriam 176 

participar das reuniões do conselho assim como o Secretario de Saúde que 177 

é conselheiro nato. O Conselheiro Antonio Mesquita falou sobre a oncologia 178 

que saiu uma matéria no jornal sobre uma verba que não foi utilizada e que 179 

segundo o jornal essa verba retornou para o INCA. Pediu que o conselho 180 

verificasse esse caso. A conselheira Magda Soraia comentou que esse valor 181 

já foi passado pelo conselho e que se o dinheiro não foi utilizado então 182 

realmente foi devolvido para o INCA, mas que irá verificar no FMS, Setor de 183 

contrato. Enfatizou ainda a conselheira Magda Soraia que tem que tornar 184 

público o Relatório 2014 da SEMUSA. A conselheira Elaine Antonio 185 

comentou que o Fundo Municipal agora estar colocando todos os processos 186 

agora no portal da transparência. A conselheira Magda Soraia comentou 187 

que o Fundo tem até fevereiro de 2016 para fazer suas prestações de 188 

contas. Comentou que a Assessoria de planejamento estar faltando algumas 189 

coisas/informações a serem passadas para o conselho. A conselheira 190 

Magda Soraia recomenda que seja aprovada as contas de 2014 da 191 

Fundação Municipal Hospitalar de Macaé e os Balancetes referente as 192 

contas dos meses de Janeiro a Agosto de 2015, tendo a observação sobre a 193 

ATA Conselho Fiscal da FMHM que nos ampara bem como o Conselho 194 

deliberativo da qual terá reunião do conselho deliberativo em 14 de 195 

dezembro, que é um fechamento em conjunto , embora a apreciação é 196 

individual e a Fundação estar em dia as amostragens feitas por ela 197 

diretamente no Departamento Financeiro,diga de passagem um ótimo 198 

acolhimento e organização desta equipe coordenada pela Diretora 199 

Financeira Cândida Sancho da FMHM. Foi posto em votação e aprovado por 200 

unanimidade pelos senhores conselheiros. Foi entregue a Secretaria 201 

executiva do CMS o Relatório da 4ª conferencia Nacional de Saúde do 202 

trabalhador para arquivo. A conselheira Magda Soraia informou que o 203 

Conselheiro Magno Rocha, Magda Soraia e o Secretario Executivo Alex 204 
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Sandro participaram da XV Conferencia Nacional de Saúde em Brasília, nos 205 

dias 01 a 04 de Dezembro de 2015. Comentou também que a previsão era 206 

de fechar o RAG 2014 em fevereiro de 2016 com aprovação e ressalvas a 207 

qual ficou quase impossível, pois tem 12 Balancetes Janeiro a Dezembro de 208 

2014 do Fundo Municipal de Saúde para apreciar e aprovar e pede ajuda 209 

dos conselheiros (as) nesta apreciação e análise. Informou que a reunião do 210 

conselho deliberativo foi dia 26 de Novembro e que não participou porque 211 

estava em campos no curso de capacitação da região Norte para Conselhos 212 

e conselheiros (as). Parabenizou e ao mesmo tempo solicitou maior 213 

comunicação e descentralização de informações das execuções, pois este é 214 

o nosso papel de acompanhar bem como participar de maneira integral na 215 

elaboração e execução da política publica da Saúde-Gestão. Comentou que 216 

no dia 13 de Outubro esteve em reunião com o secretario de saúde a 217 

diretoria do CMS onde estava presente a Subsecretaria, a assessora de 218 

gabinete e a assessora de Planejamento, a qual se falou da grade deste 219 

conselho, sobre o edital, da representação e participação paritária, e que a 220 

nossa grade estar legal em relação à paridade, porém existem muitos 221 

conselheiros (as) assim como eu (Magda Soraia, uma conselheira proativa) 222 

sendo assessores Públicos e Instituições Subvencionadas pela Saúde e 223 

estão como representantes do segmento de usuários na grade sendo hoje 224 

prestadores de Serviços. A conselheira parabenizou a coordenadora de 225 

vigilância em saúde Srª Ana Paula Dalcim e a e a Srª Beatriz Monteiro da 226 

gerência da assistência em saúde pelo belo trabalho que fazem a frente da 227 

Secretaria de Saúde. A equipe da SEMUSA continua se desdobrando, mas 228 

têm muitos setores e pessoas que necessitam de capacitação sobre 229 

humanização, reciclagem, acolhimento, capacitação, respeito. A conselheira 230 

comentou que tem usado muito SUS e visitado muitas unidades e ouvindo 231 

muitos usuários, profissionais. A conselheira Magda Soraia comentou que 232 

temos que rever a composição da grade de acordo com a resolução 233 

CNS/MS 453/2012. Temos tido em redes sociais muitas criticas negativas e 234 

temos que utilizar a mídia para informar/comunicar o que a saúde vem 235 

promovendo, positivamente a sociedade, desde que esta também respeite o 236 

Conselho cumprindo seu papel de informar e comunicar ao CMS 237 

oficialmente suas ações, reavaliações, resultados, indicadores, incidências, 238 

contratempos, tomadas de decisões inesperadas e necessárias, mudanças 239 

de endereços dos programas, urgência e emergência, UPAS, OS, PAS, 240 

exames, NUANC AROEIRA dentre todas demais ações e serviços da 241 

Gestão pública em Saúde. A conselheira Magda Soraia informou ainda que 242 

criou um link do Conselho no site da PREFEITURA/SEMUSA onde todas as 243 

pessoas possam saber um pouco mais sobre o Conselho. Acredita que 244 

todos vão contribuir para informação e comunicação SAUDE SUS, divulgar 245 
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o conselho e participar a sociedade como todo sobre as suas ações e 246 

deliberações, atas, resoluções, cursos. Informou que há muita pendência 247 

neste conselho e este necessita de se renovar e ter uma forte injeção de 248 

ânimo e coragem. Após esses informes a conselheira pede que o 249 

conselheiro MagnoRocha  apresente o relatório da xv Conferencia Nacional 250 

de Saúde ocorrida em Brasília nos dias 01 a 05 de Dezembro da qual 251 

participamos. Complementando o relatório de Magno que foi lido, a 252 

conselheira Magda Soraia falou que foi um sucesso em participação popular 253 

de todos os seguimentos, movimentos sociais, tendo a presença da 254 

Presidenta da República Excelentíssima Dilma Rousseff, denominado um 255 

marco golpe da democracia, onde a mesma fora recebida com apoio dos 256 

militantes sociais com grande aceitação. A conselheira Magda Soraia diz 257 

que participou do grupo de gestão do SUS – modelo de atenção da Saúde, 258 

um grupo com mais de 120 pessoas, etnias, raça, credo, cultura, região 259 

diferentes, mas com um único objetivo: qualidade de vida do SUS para 260 

todos os Brasileiros. Mais de 970 participantes e objetivos e mais de 15 mil 261 

pessoas na marcha ao congresso, I Fórum da População da floresta, do 262 

campo, defesa do meio ambiente. Mesmo com toda dificuldade a 263 

conselheira Magda Soraia parabenizou os representantes de Macaé que 264 

mesmo assim não mediram esforços de estarem ali participando desse 265 

grande marco na saúde. Principalmente pelo município não arcar com 266 

despesa de percurso/alimentar e deslocamento local e nem na 7ª 267 

Conferência Estadual e nem nesta 15ª CNS. Informou ainda que temos 268 

muitas pendências e informes sobre a saúde: a falta de medicamentos e  269 

exames, falar sobre os avanços e desafios nas ações e serviços da saúde. 270 

Falou sobre a Biometria que vem trazendo beneficio ao cofre público,quanto 271 

aos servidores/trabalhadores que não exerciam função em Macaé/Setor 272 

incompatibilidade de carga horária está acontecendo muitos pedidos de 273 

exonerações e pedidos de licença sem vencimentos e ao mesmo tempo 274 

muitos usuários ficando sem proceder com a continuidades de tratamento 275 

de sua saúde pela ausência de profissionais especialista da qual estão 276 

tendo que adequar as normas/Regras legais do TCA – Termo de Ajuste de 277 

Conduta entre Ministério Público e Prefeitura de Macaé, caso recente onde 278 

uma paciente esteve no conselho comentando que é paciente da única 279 

especialista em alergologista, da Drª Maria Ângela que atende há mais de 280 

14 anos.O conselheiro Antonio Mesquista comentou que no Núcleo de Apoio 281 

ao Paciente Ontológico existe uma piscina que estar com água parada 282 

sendo proliferação de mosquitos. Falou que a Zoonozes esteve lá, mas que 283 

não adiantou. Pediu que esse problema fosse revisto com a máxima 284 

urgência. Após o Secretário Executivo Alex Sandro apresentou o resultado 285 

parcial da Nova grade deste Conselho Biênio 2016/2018 a ser Empossados 286 
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em 18 de Fevereiro de 2016, lendo as Entidades que estarão fazendo parte 287 

da grade de acordo com os minifóruns ocorrido no dia 07 e 08 de Dezembro 288 

de 2015 de acordo com a Resolução CMS 010/2015 em consonância com 289 

as leis em vigor e a Resolução CNS 453/2012. A conselheira Magda Soraia 290 

informou que a posse dos novos membros do Conselho será no dia 18 de 291 

fevereiro de 2016 no SIINDSERV, após a última reunião deste mandato 292 

atual em prorrogação no horário das 17h00min/19h30min, reconduzida 293 

conforme Resolução CNS/MS 453/2012 mais de 30%. Informou que as 294 

instituições eleitas deverão enviar os nomes dos representantes ate dia 15 295 

de Janeiro de 2016, do contrário, haverá outra chamada para esta 296 

conclusão da grade com seus representantes Titulares e Suplentes, da qual 297 

o decreto pelo Chefe do poder executivo em até 16 de Fevereiro de 2016, 298 

conforme consulta a CNS/DF e Estadual CES/RJ.Informou também que as 299 

propostas da Conferência Municipal de Saúde de Macaé foram publicadas e 300 

que temos que conferir após ajustadas dentro do bloco de financiamento 301 

pela Assessoria de Planejamento da SEMUSA e este Conselho não conferiu 302 

na íntegra, mais uma vez pede ajuda ao pleno. A conselheira Magda Soraia 303 

disse que estar chegando ao final do seu mandato com prorrogação com 304 

sentimento de dever cumprido até onde pode ir e não foi mais por não 305 

permitirem, ela disse que é ousada na saúde SUS e defende aquilo que 306 

acredita e mais uma vez reforça que todas as deliberações do CMS se 307 

tornem públicas, que haja maior comprometimento da SEMUSA junto a 308 

CMS como todo, bem como estrutura de funcionamento com pessoal e 309 

materiais necessários, deixa seu legado aos longos desde seus 12 anos de 310 

conselheira. De outro lado reafirma sua fala para que a Representante da 311 

SEMUSA traga maiores informações das Ações realizadas pela Gestão 312 

Pública de Saúde, respaldando este CMS em seu papel de Monitorar tais 313 

ações e serviços dentro da Legalidade que este possui, pois o SUS é UMA 314 

Conquista em Construção e depende de cada Um de Nós 315 

Incondicionalmente. Um Feliz 2016 e até a Posse em 18 de Fevereiro de 316 

2016, da qual será meu aniversário. Após o Presidente agradeceu a todos 317 

os conselheiros que nesse ano se empenharam em trabalhar, apesar de 318 

todas as dificuldades encontradas, mas que mesmo assim não desistiram de 319 

lutar pelo controle social. Convidou o Visitante Pastor Jorge para fazer uma 320 

oração agradecendo pelo ano que se finda. Pastor Jorge antes da oração 321 

informou que o Projeto Renova Jovem estar de portas abertas para acolher 322 

pessoas em dependência química e que funciona na Serra, local doado pela 323 

primeira Igreja Batista de Macaé, em Bicuda Pequena. Após a oração a 324 

reunião encerrou-se às onze horas e cinqüenta e cinco minutos onde mando 325 

lavrar a ata que vai por mim assinada e pelos demais conselheiros 326 

presentes. Macaé, 10 de Dezembro de 2015. Alex Sandro Marciano Silva.    327 


